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三寒四温の言葉どおり、寒暖の差が大きい日が続いておりますが、皆様お変わりはありませんでしょうか。 

さて、柴崎保育園の民営化に向けて、柴崎保育園ホールにおいて令和 2年 3月 7日（土）と 3月 10日

（火）の２回、第 6 回三者懇談会を開催いたしました。ご参加いただいた皆様には、感染症予防に係るご協

力をいただきましてありがとうございました。 

今回の三者懇談会では、開始から５か月経ちました「引継ぎ保育」の実施状況や４月から実施する合同保

育、また若水会による運営に関することなどについて、お話しいたしました。懇談会の概要は下記のとおりとなりま

す。 

 

 (1)引継ぎ保育の実施状況と子ども達の様子について 

  ・立川市保育課保育振興担当主幹より  

  子ども達の中で、若水会の保育士さん達の存在がだんだんと大きくなってきていることが感じられます。子

どもと遊んだり、お世話をしたりする関係の中で、安心して甘えられ、いつも自分たちを見ていてくれている、

子どもにとって大事な人達になりつつあると思います。この３月でまた子ども達一人一人の思いに寄り添い、

成長を確認していければと思います。看護師さんや栄養士さんの引継ぎも始まり、園のしおりや書類等、

皆さんにお知らせする内容についても準備が進められています 

 

  ・柴崎保育園園長より  

  ３月になると、普段であっても、進級・卒園などでそわそわと気持ちが落ち着かない様子が見られてきます

が、市職員としても、子ども達が４月を迎えるに当たり、子ども達の気持ちに寄り添い、しっかりと保育を行

っていきたいと考えています。卒園式が終わると、新年度に向けてクラス替えも始まりますので、子ども達が

新しい体制になれるところまでしっかりと引継ぎを行っていきたいと思います。 

  保護者の皆様も引き続き、３月中はもちろん、４月以降も職員は３人残りますので、気になる点やお

話ししたいことがあればご遠慮なく、いつでもお待ちしております。 

 

・若水会より                          

  引継ぎ保育では、年が明けてからはクラスのサブとしての動きを中心に動き、引継ぎは順調に進んでいる
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ものと考えています。進級する子どもについても引継ぎを開始し、安心して新年度を迎えるための準備を

行っています。事務所からも、子ども達が若水会保育士の名前を呼んでいる声が聞こえてきたりしています。

３月後半になると、担任保育士以外の保育士も来るようになりますので、引き続きよろしくお願いいたしま

す。 

 

 (2) 令和 2年 4月以降の若水会による運営等について 

・若水会より   

    若水会の職員の誰がどのクラスに入るかについては、後日書面にして保護者の皆さんにお知らせする予

定です。看護師と栄養士は引継ぎを行うため、すでに何回か柴崎保育園に来ています。その他の保育士

等につきましては、3 月下旬には柴崎保育園に来る予定です。保護者の皆様に職員の顔を覚えていただ

くには少し時間が短いかと思いますので、若水会職員の顔写真と名前等を記載したお知らせを作り、お配

りしたいと思います。また、園医の先生と第三者委員の方は、今までと同じ方にお願いできることになりまし

たので、今後ともよろしくお願いいたします。 

    その他、私立保育園となることで改めて皆様にお願いしたいことがありますので、お知らせいたします。 

    まず、民間の法人として、改めて保育園としての方針や運営の体制等をご説明するために、重要事項

説明書というものを後日お配りいたしますので、内容をご確認の上、皆様にご同意をいただくことをお願い

いたします。 

    次に、３歳から５歳までの副食費につきまして、今までは市役所にお支払いいただいていましたが、4 月

以降は若水会へのお支払いとなりますので、口座振替等のお手続き等をしていただくことになります。０歳

児から２歳児までの保育料は、市役所へのお支払いのままで、特に変更はございません。 

    給食につきましては、若水会は今まで 35 年間以上、無農薬の材料等を使用した給食を実施してきま

したので、材料の仕入れを行う業者についても、今までの柴崎保育園がお願いしていた業者から変更する

予定です。これらの業者につきましては、後日、一覧表にして保護者の皆様にお知らせしたいと思います。 

    保育につきましては、基本的には現在の柴崎保育園のやり方を引き継いでいくこととなりますが、いくつか

お願いや変更をしたいことがあります。 

    まず、4 月からの保育の実施に当たり、昨年 10 月から柴崎保育園に来ている保育士等は、保護者の

皆さんともだんだんと顔見知りになってきていると思いますが、これから柴崎保育園に来る他の保育士等と

も保護者の皆さんとの関係をつくっていくために、朝夕の引き渡しの時に少しお時間をいただいて、保護者

の皆さんとコミュニケーションをとっていきたいと考えています。お忙しいとは存じますが、お時間をいただけれ

ばと思いますので、よろしくお願いいたします。 

    また、保護者の皆さんとお子さんとの写真を保育園で撮影させていただき、保育室内に掲示したいと考
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えています。これは、お子さんも保育室で安心でき、送迎する方のお顔が一致することで、安全面にも役

立つものと考えています。保育室内での掲示にご同意いただけない場合は、事務所等、若水会職員のみ

が見られる場所に置きたいと思います。この写真の撮影についても、後日、同意書をいただけますようお願

いいたします。 

    連絡帳について、今までは０，１，２歳児のクラスのみで使用していましたが、３，４，５歳児クラ

スにつきましても、現在の連絡板の他、ご希望の方には連絡帳を作成したいと思いますので、ご希望があ

りましたらお知らせください。 

    プールや水遊びの実施について、乳児クラスでおむつが外れていない子につきましては、一緒のプールに

入るのではなく、個別のたらい等を用意しまして、水遊び等を実施することを予定しています。そのほか、各

年齢に応じたプールや水遊びを実施したいと考えていますので、ご理解をお願いいたします。 

    最後に送迎についてですが、今までの柴崎保育園では中学生のきょうだいの方でも送迎可となっていた

と思いますが、安全面を重視したいため、4 月以降には原則として高校生以上の方の送迎でお願いした

いと思います。特にご事情がある方につきましては、お申し出いただければ個別に対応させていただきたいと

思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

・立川市保育課保育振興担当主幹より   

    4 月以降の柴崎保育園は若水会の運営となりますが、民営化後、すぐに市の職員がいなくなってしまう

のではなく、原則 4 月から６月までを合同保育の期間としまして、現在の柴崎保育園の市職員のうち、3

人が残る予定です。この 3 人は、直接保育に入るのではなく、若水会による柴崎保育園運営のサポート

や、保護者の皆様の相談先等となります。合同保育を行う職員は、現在の柴崎保育園副園長の小池、

乳児クラス担任の茂木、幼児クラス担任の田中朝子となりますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

(3)今後の三者懇談会等の開催予定について 

  次回の三者懇談会につきましては令和 2 年 5 月下旬から 6 月上旬を予定しています。内容としまし

ては、民営化後の合同保育の実施状況等についてお話しする予定です。詳細な日程は、後日改めて

お知らせいたしますので、お忙しいところとは存じますが、皆様のご出席をお待ちしております。 

 

                                                             以上 
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【三者懇談会における質問と回答】 

 
・Ｑ1. 若水会が現在運営している保育園では、給食を子ども自身が自由な時間に自由に盛り付けをすると

聞いたが、具体的にはどのように行うのか。また、外遊びも室内遊びも、子ども自身の希望により遊ぶと聞

いたが、外遊びばかりを希望するような場合はどのようになるのか。 

・Ａ1. 現在若水会が運営している他の園で自由な時間に食べるように実施しているのは、4,5 歳児で、自分

たちで食べられる量を盛り付けるなど、学びながら行っています。ただし、柴崎保育園につきましては、まず

は現在の柴崎保育園のやり方を引きついでいきます。現在の生活リズムに合わせながらその子に合わせ

ると同時に、今後、環境整備を行っていく中で進めていきたいと思います。外遊びや室内遊びについても、

いずれも時間のかかることだと思っていますので、当面は今までの柴崎保育園のやり方にそって、実施して

いくことを考えています。今後見守っていただけますと幸いです。 

 

 

・Ｑ2. 今までの柴崎保育園でも、災害などの際に自宅での保育の協力を求められることもあったが、若水会へ

の運営に変わった場合は、休園等の判断は法人が行うことになるのか。 

・Ａ2. 私立保育園になっても、災害等の際の保護者への家庭保育のご協力のお願いや休園等の判断につ

きましては、法人が単独で決めるのではなく、立川市全体の状況を市保育課等で考慮し、市全体の対

応の一つとして行うことになりますので、基本的には今までと変わらないとお考え下さい。 

 

 

・Ｑ3. 今までは人事異動があっても他のクラスに知っている先生がいたりしたが、今回は 4 月から市の保育士

がいなくなることは、子どもには説明しているか。 

・Ａ3. （現柴崎保育園園長から）まだどの保育士がいなくなるなど、細かくはっきりとは伝えていませんが、3

月の末には、柴崎保育園の保育士から若水会の保育士さん達にバトンタッチするんだよ、という会を設け

る予定です。 

 

 

・Ｑ4. 令和 2年度の柴崎保育園の行事予定はいつ頃発行されるか。 

・Ａ4. 例年実施している行事などにつきましては、すでにほぼできていますので、3月下旬までには各ご家庭に

お配りすることができると思います。 

 

 

 

 次回の三者懇談会は、令和２年５月下旬から６月上旬頃に柴崎保育園での

開催を予定しています。 
 

民営化に関する問い合わせ 

立川市子ども家庭部保育課 
 電話番号 042-523-2111 内線1320  FAX番号 042-528-4356 
 電子メール   hoiku@city.tachikawa.lg.jp 
 民営化相談専用メール  enkatuiko_hoikusodan@city.tachikawa.lg.jp 
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